



白砂青松

いちき串木野市立市来小学校

<http://www12.synapse.ne.jp>

TEL 36-2006

思いを受け止めて

校長 桃北 紀和

新しい年を迎えました。今年もよろしくお祈いします。年末年始に様々な方々にお目にかかったり、年賀状をいただいたりしました。市来小学校や子どもたちへの思いがあふれた言葉をいただきました。今回は、その中からいくつかお伝えできればと思います。

まずは交通安全。2学期の終業式と3学期の始業式の朝、パトロール中の警察官が特別に正門前の交差点に立ってくださいました。子どもたちに信号が青になってからの渡るタイミング（左右を確認してから）や渡り始めたらさっさと歩くことを教えてくださいました。私には、誘導する際に車に背を向けない（自分の安全も守る）ことを教えてくださいました。また、車で送迎の様子を見て「ランドセルを背負ったままシートベルトをすると、シートベルトが首を絞める形になり危ない」ことも教わりました。御家庭でも声かけをお願いします。

3学期からは、下校時の歩道等への飛び出しを防ぐために、正門の所で門礼をしてから歩道に向かうように声かけをしています。正門で立ち止まり学校に向かって礼をした後、振り返って横断歩道へ向かうという動線になります。「さようなら」というあいさつも以前より増えてきました。

次は校歌。年末に市来小学校の元教師の方及び元市来町教育委員会の方が来校されました。その時にお話いただいたことです。校歌の作詞は西田実先生です。校長室に写真があり、昭和8年から9年の2年間第15代の校長を務めておられます。昭和9年4月に第二師範学校廃止と記録にありますから、ちょうどその頃になります。西田先生は、第二師範学校にも国語の先生としてお勤めだったそうです。校歌にある「かしこきみあと」は、大正9年3月に皇太子時代の昭和天皇が川内可愛山稜・新田神社の参拝後、西市来駅（当時：現市来駅）で下車し恵比須ヶ丘までお歩きになり、村（当時は西市来村）で新設した仮棧橋からお召し艦香取に乗艦された場所（記念碑があります）のことだそうです。中学校運動場入り口には「皇太子裕仁親王殿下御乗艦御徒歩入口」と刻んだ記念碑があります。校歌3番の「しせい（至誠）」は第二師範学校の校訓の一つだということでした。

最後は児童数。3学期は2人増えて318人でスタートしました。4月からは320人台になる見込みです。少子化の時代に児童数が増えるのはありがたいことです。地域の方々から「それは嬉しい。もし、市来が住みやすいと感じてくれて増えているのなら、なおよかこっじゃ。」というお話をうかがいました。子どもが増えると地域にも元気が出ます。廊下に掲示した「市来の祭り」のカレンダーを見てそう思うことです。

これら多くの思いを受け止めて、今年も子どもたちの教育に当たりたいと考えています。1月12日は降りしきる雪の中、保護者の皆様や地域の方々が登校の見守り指導をしてくださりありがとうございました。子どもたちも140人程が頑張って歩いて登校してくれました。現在の学習指導要領は「開かれた学校」が一つの柱です。平成32年度からの新学習指導要領は「開かれた教育課程」が一つの柱になります。保護者や地域の皆様の変わらぬ御支援御協力をお願いします。

職員紹介

12月27日から、音楽専科の船迫教諭の代替として、宮園梨花教諭が着任しました。

1月9日から、たんぼぼ学級担任の伊地知教諭の代替として、西田佳代子教諭が着任しました。どうぞよろしくお祈いします。



寒さに負けず全力疾走

目標に向かって、持久走大会

12月13日(水)、持久走大会を開催しました。多くの保護者の声援に加え、今年も消防署の方々に伴走していただき、子どもたちの力を最大限に引き出していただきました。【新記録 3年男子 大屋瑠聖】
本校は体力面で、持久力やボール投げの力は身につけていますが、柔軟性や瞬発力に課題があります。家庭での親子体操やストレッチ運動が習慣化するように啓発していこうと思います。

4年生半成人式

1月19日(金)の授業参観で、10歳の年にあたる4年生が半成人式を実施しました。忙しい時期にもかかわらず、たくさんの保護者が出席され、子どもたちの成長の節目を祝福してくださいました。実行委員の子どもたちの手で、入学からの思い出を親子で一緒に振り返ったり、将来の夢を一人ずつ発表したりしました。また、子どもから親へ親から子へ書いた手紙を交換し、普段なかなか言葉では伝えられない感謝の気持ちの交流に、笑顔でお礼を伝える保護者の姿も見られました。10年後に迎える成人式で、全員が笑顔で小学校生活を振り返ることができるように、これからも家庭や学校、地域とともに子どもたちの成長を支え、見守っていきけるようよろしくお願いいたします。



これからの成長に期待

給食試食会・食育講演会

1月24日は鹿児島県の「学校給食記念日」です。この日にちなんで、市来小では19日(金)に給食試食会を実施しました。インフルエンザによる影響もあり、希望者全員の参加はできませんでしたが、33人の保護者の方々が、お子さんと一緒に並んで久しぶりの学校給食を味わいました。給食は、おいしさだけでなく、栄養のバランスや安全性にも気を配って作られています。この日は、「ごはん・豆腐のかにあん・ゴボウのツナソテー・焼きプリンタルト」と、バラエティーに富んだ献立だったので、楽しそうに食べる表情が多く見られました。また、その後に健康管理士の井手雅美先生を講師に迎え「食べることは生きること」と題して、講演をしていただきました。



おいしい給食をありがとう

参加した方々からは、「楽しみながら子育てや食育をしていきたい。」「子どもたちのために体によい食事を心掛けたい。」「紹介していただいたレシピを試してみたい。」「おいしく食べる、一緒に食べることだけでも食育になることが分かった。」などの感想をいただきました。食生活を見直すよい機会になったようです。

これからも子どもたちの健康を維持する食生活を推進していただきたいです。

いきいきフェスタ

12月3日(日)、ふれあいフェスタの中でPTAバザーを開催しました。当日は、格安商品をお買い求めになるお客さんでにぎわいました。

今回の収益をPTAや学校の教育活動に役立てます。準備から片付けまで御尽力いただいた事業部の方々に、提供して下さった皆様にお礼申し上げます。

また、ステージ発表では、金管バンドと市来中学校吹奏楽部との合同演奏や合唱部の発表などで会場を盛り上げました。3月17日(土)のハッピーコンサートにもぜひ御来場ください。



2月の行事

- 1日(木) PTA防犯パトロール(2の2)
- 2日(金)市来中体験入学, 入学説明会(6年生)
4年生社会科見学(美山・串木野方面)
- 5日(月)まつぼっくり1組, お話会
- 6日(火)市来小体験入学, 入学説明会(新1年生)
- 9日(金)家庭学習強調週間(～15日) 旗の波運動
- 10日(土)命の日, 1年生生活科昔遊び
- 11日(日)市来幼稚園おたのしみ会
- 13日(火)スクールカウンセラー来校(午前)
- 17日(土)いちきくしきのかるたとり大会(アクアホール)
PTA防犯パトロール(2の2)
- 19日(月)集金日(～20日)
- 22日(木)学校保健委員会
- 24日(土)チャレンジ教室
- 26日(月)スクールカウンセラー来校(午後)
- 27日(火)乗り入れ授業
- 28日(水)クラブ活動見学(3年生)

3月初めの主な行事

- 1日(木)PTA総務委員会, PTA理事会
PTA防犯パトロール(1の1)
- 2日(金)6年生を送る会, お別れ遠足
PTA登校指導
- 9日(金)授業参観・学級PTA